



*"2025 - Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"*

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación expresa su más enérgico repudio al accionar represivo sistemático desplegado por las fuerzas de seguridad desde la asunción del actual Gobierno Nacional, encabezado por el presidente Javier Milei, hacia jubiladas, jubilados y distintos sectores de la sociedad civil que ejercen su legítimo derecho a la protesta.

Asimismo, manifiesta su profunda preocupación ante la implementación del denominado "protocolo antipiquetes", promovido por el Ministerio de Seguridad de la Nación, el cual ha conllevado a una escalada de violencia institucional, criminalización de la protesta y vulneración de derechos fundamentales como la libertad de expresión, la integridad física y el derecho a la manifestación pacífica.

El Congreso de la Nación reafirma su compromiso inquebrantable con el sistema democrático, el Estado de Derecho y el respeto irrestricto a los derechos humanos consagrados en la Constitución Nacional.

**Natalia Zaracho**  
**Paula Penacca**  
**Mónica Macha**  
**Pablo Carro**  
**Eduardo Valdés**  
**Daniel Gollán**  
**Lorena Pokoik**  
**Carolina Gaillard**  
**Sabrina Selva**  
**Gabriela Estévez**  
**Carlos Castagneto**  
**Eugenia Alianiello**  
**José Glinski**  
**Juan Marino**  
**Victoria Tolosa Paz**

## FUNDAMENTOS

Desde el inicio de la actual gestión de gobierno, se han registrado numerosos episodios de represión violenta por parte de las fuerzas de seguridad federales durante manifestaciones públicas de carácter pacífico, muchas de ellas protagonizadas por jubiladas y jubilados, trabajadores, estudiantes y organizaciones sociales.

Estas acciones se desarrollan en el marco de la aplicación del llamado "protocolo anti piquetes", que autoriza procedimientos orientados a disolver manifestaciones mediante el uso de fuerzas federales, sin intervención judicial previa y con una ostensible desproporcionalidad en el uso de la fuerza.

El mencionado protocolo no solo configura una regresión en materia de derechos civiles y políticos, sino que atenta contra principios esenciales del orden democrático. Manifestarse es un derecho, no un delito. La protesta social, lejos de ser una amenaza, es una expresión legítima de participación y disconformidad ciudadana en contextos de ajuste y vulnerabilidad creciente.

El caso del sacerdote Francisco "Paco" Olveira, agredido recientemente mientras intentaba asistir a una jubilada durante una manifestación pacífica, o el de Pablo Grillo, el joven fotógrafo herido de gravedad con un cartucho de gas disparado por la Gendarmería mientras tomaba fotografías durante la protesta de jubilados en inmediaciones del Congreso son solo algunos entre tantos ejemplos de un patrón preocupante de violencia institucional y persecución a quienes se manifiestan o solidarizan con los sectores más desfavorecidos. Como dijo el Papa Francisco *"En vez de pagar la justicia social, pagaron el gas pimienta"*

Por lo expuesto anteriormente, solicito a mis pares que acompañen el presente proyecto de declaración y así reafirmar nuestro compromiso con la democracia y el respeto irrestricto a los derechos humanos.

**Natalia Zaracho**  
**Paula Penacca**  
**Mónica Macha**  
**Pablo Carro**



*"2025 - Año de la Reconstrucción de la Nación Argentina"*

**Eduardo Valdéz**  
**Daniel Gollán**  
**Lorena Pokoik**  
**Carolina Gaillard**  
**Sabrina Selva**  
**Gabriela Estévez**  
**Carlos Castagneto**  
**Eugenia Alianiello**  
**José Glinski**  
**Juan Marino**  
**Victoria Tolosa Paz**